

UNA HUELGA CON UNA GRAN MIRADA SOCIAL



A ENFOCAR LA MIRADA

¡CUIDE SU OJO, NECESITAMOS TU VISION!

EL FRUTO DE LA JUSTICIA (Verso encuartetado)

La paz entre los hermanos
es fruto de la justicia.
Si se acaba la codicia
la paz calmará las manos.

Hoy yo canto con urgencia
y con el corazón triste.
Porque que la paz ya no existe
Entre tanta efervescencia.
Hoy condeno la violencia
hacia cualquier ciudadano.
Recordemos que cantamos
"El derecho de vivir":
Para poder construir
La paz entre los hermanos.

Presidente, no termina
esta mal llamada guerra
sin poner los pies en tierra
para ver lo que germina.
El pueblo le recrimina
que la paz se desperdicia
en su hablar, que no propicia
soluciones ni respuestas.
La paz, que tanto nos cuesta,
es fruto de la justicia.

¿Dónde vamos a llegar
sin razón y por la fuerza?
La violencia es inversa
al país que hay que pensar.
Una tierra para dar
dignidad y no injusticia,
sin los odios y avaricias
que fundaron nuestro Chile.
La paz será para miles
si se acaba la codicia.

Que se acaben los despojos
a través de los abusos.
Que la Fuerza no haga uso
abusivo ante el enojo.
Porque son cientos los ojos
perdidos por ciudadanos.
No más muertes entre hermanos,
hijos de una misma tierra.
Con justicia no habrá guerra:
la paz calmará las manos

Andrés Montero

ALIENIGENAS EN MASA (Verso encuartetado)

Alienígenas en masa
invadieron el país,
desde su nave matriz
tomaron calles y plazas.
Robaron de cada casa
cacerolas a granel,
y ya gritan en tropel
reclamando dignidad.
Por favor, tengan piedad
con la Cecilia Morel.

Mariana Ardiles

POBRE Y RICO

Pobre y rico en una mesa,
compartiendo la comida,
la guitarra, la bebida;
¡ay, si tú también lo vieras!
Rico y pobre, sin fronteras,
pues tienen las mismas manos,
las mismas risas y llantos;
ambos al amor le cantan
y ambos temen la guadaña;
¡tú también lo estás soñando!

Orizona

LA NOCHE ME ESTÁ ALCANZANDO

La noche me está alcanzando
hoy que la insidia se fragua
en el reflejo del agua
weichafe, te iré buscando
la tierra te está tragando
nadie más tiene las riendas
no espero que me comprendas
no me juzguen si me duermo
piensa que este sol enfermo
ha andado todas las sendas

Cuando todo esté al revés
tendrán el mapuzungún
lengua de ave y cultrún
que siempre estuvo en sus pies"
Agregó el sol, a la vez
que se dispuso a marchar
requería descansar
y calmar su corazón
porque buscó una razón
y nunca la pudo hallar

Manuel Vilches

VERSO POR DESPABILE

Maldición de espectador,
Solo ser ojos y oídos
de afectos embrutecidos
sin moverse ante el dolor.

Prisión por fuera y por dentro
que va asesinando al mundo,
distracciones por segundo
siempre te sacan del centro.
Mellado se ve el encuentro,
todo frente a un monitor.
Dentro de un contenedor,
encerrado de si mismo.
Que sistema de cinismo,
maldición de espectador.

La sangre desparramada
te entretiene por un rato.
No le des leña al relato
de la oveja descarriada.
¿Como llenaste tu almohada
de sueños desadvertidos?
Una cadena de olvidos
engrilló tus buenas manos.
Que gestos más inhumanos,
solo ser ojos y oídos.

El no actuar es una acción,
toda acción es una vida.
¿Por qué tapas la salida
que da a la liberación?
¿Cuanta contaminación
nos puso tan abstraídos?
¿Necesito fallecidos
para recordar que mueren?
Haría falta que te operen
de afectos embrutecidos.

Cuantos baldazos de agua
hacen falta pa empaparte
¡Deja ya de estar aparte!
¡Sin chupete ya la guagua!
¡Sal de abajo de la enagua!
¡Recupera ya el honor!
¡Asesinan toda flor
cada vez que hay un arresto!
Deja ya de hacer mil gestos
sin moverse ante el dolor.

Encendamos un gran fuego
pa bailar junto a los muertos.
No nos guía ningún tuerto
ni siquiera estas tan ciego.
Reacciona, te lo ruego,
rompiendo tu celda oscura.
¡Recupera la bravura
y dejemos la gran zorra!
¡la injusticia no se borra
con más capas de pintura!

Feña Lechuk